

La barbastelle

N° 1

Avril 1996

Bulletin de liaison de l'Association Chauves-Souris- Auvergne
La Font du Verne - 03350 Le Brethon . Tél: 70 06 10 65 ou 70 06 86 03



Edito

Née fin novembre 1995, notre association s'est créée afin d'impulser une "dynamique chauves-souris" en Auvergne. Le travail est orienté sur plusieurs plans :

- le terrain : couverture qualitative en vue d'un atlas, études sur différents milieux, sur une espèce.
- l'information
- la protection

L'année écoulée a permis de prendre la mesure de ce qui reste à accomplir en Auvergne : pratiquement tout !

Avec toute la bonne volonté et tout l'investissement des membres de l'association, différents points ont quand même bougé en un an : le compte-rendu détaillé est effectué dans le bilan d'activités. Mon vœu le plus cher serait que d'autres naturalistes nous rejoignent pour nous épauler face aux kilomètres et aux nombreux dossiers en cours et à venir.

Le Président

Le terrain

- 72 sorties sur l'année. La prospection s'est étendue dans l'Allier et dans le Puy-de-Dôme.
 - Le recensement des cavités semble terminé dans l'Allier (13 sites) et est en cours dans le Puy-de-Dôme.
 - Le recensement des ponts, ponceaux et aqueducs est terminé sur 20 cartes IGN au 1/ 25000.
 - Des visites de bâtiments municipaux ont été réalisées auprès de 18 municipalités.
 - Plusieurs interventions chez des particuliers.
 - Hors-limites régionales :
 - en Nièvre, suivi de 3 sites.
 - en Creuse, visites aux mines du Châtelet.
- (Les données ont été transmises aux coordinateurs régionaux concernés)
- Jean Fombonnat et Pascal Giosa ont réalisé leur première saison de capture du 20/04 au 10/08/1995. (40 séances)

Le bureau

- Création d'un programme informatique avec Pascal Debien (base de données "ACCESS 5 - CSA")
- Prise de relais : Stéphane Aulagnier passe à Pascal Giosa la coordination du " groupe Chauves-Souris SFEPM" en Auvergne.

L'information

- Participation aux Rencontres Nationales Chiroptères à Bourges le 25-26 /11 /1995.
- Participation à la rencontre des coordinateurs régionaux à Bourges le 30/09 et 01/10/1995.
- Participation aux rencontres du groupe Chauves-Souris de la Région Centre le 01/04/1995 et le 21/10/1995.
- Journées Chiroptères dans le Parc Naturel régional du Morvan les 10 et 11 / 06/1995.

- Des rencontres avec :
 - la DIREN, Mme Auroux, en novembre 1994 à Clermont-Ferrand
 - la LPO, M Gigault, le 25/10/1995, à Moulins
 - le CEPA, M Moreau, et différents membres, le 27/07/1995 à Riom (Objet d'un compte-rendu)
 - le Conservatoire des sites de l'Allier, M et Mme Auclair, M Ciblot, M. Dupuy à Meillers le 26/01/1995.
 - l' ONF, M Macaire, en décembre 1994 et M de Castelnaud, le 3/11/1995, à Avernès.

- Des projections de diapositives :
 - au centre de vacances PTT de Lury-Lévis le 26/06/1995
 - à l'Association Allier-Nature à Montluçon, le 20/10/1995
 - au Spéléo-club Vertaizonnais le 10/12/1995, à Pontaumur
 - à l'association Allen, à Hérisson, le 16/02/1996

- Animation durant le camp LPO du 28 au 30/07/1995 à Jozes dans le val du Haut-Allier.

- Publication dans :
 - LPO-Info-Auvergne n° 19 en Avril 1995
 - Le Grand-duc
 - Info
 - Massif Central- magazine

- Etude pour l'EPALA : recensement des Chiroptères dans la vallée de Chambonchard (rapport de 16 pages - février 1995)

La protection

- Convention avec l'ONF :

Après un premier projet avec M Macaire, M de Castelnaud, chef du service départemental de l'allier, reprend le dossier et signe le 1/12/1995 avec notre association une convention visant au maintien des aqueducs forestiers. Cette convention est assortie d'un projet d'études sur les chiroptères forestiers. Le premier rapport d'activités est envoyé mi-février 1996 pour l'année écoulée.

- Les contacts avec le CEPA et la LPO ont permis de mettre en route de projets de protection concernant plusieurs sites:
 - un site d'hibernation de Grands Rhinolophes et Rhinolophes Euryales à Saint-Nectaire à l'initiative de CEPA (bravo!
 - plusieurs sites de reproduction concernant des Petits Rhinolophes et des Vespertillons de Daubenton à Saint-Nectaire
 - un site d'hibernation des 3 Rhinolophes à Chanonnat.
 - un site d'hibernation important en nombre et en diversité à Volvic
 - un site d'hibernation et de reproduction pour des Grands Murins, des Grands Rhinolophes et des Rhinolophes Euryales à Tronçais.

Espérons que l'année qui vient verra ses différents projets se concrétiser et sera l'occasion de nouvelles découvertes.

Bulletin annuel d'adhésion (à recopier)

Nom : Prénom :

Adresse :

Adhère à Chauves-souris- Auvergne et verse une cotisation normale de 60 F

une cotisation de soutien d'un montant de F.

Signature :